

Sprachheilschule Celle  
-Schulelternrat-  
Berlinstraße 1-3  
29223 Celle

Albert-Liebmann-Schule  
-Schulelternrat-  
Paracelsusweg 12  
30655 Hannover

Liebe Elternvertreter und Elternvertreterinnen an den Förderschulen  
Schwerpunkt Sprache,

am 20. März 2012 wurde im niedersächsischen Landtag die Einführung der Inklusion mit breiter Mehrheit beschlossen. Der Start der Inklusion begann mit dem Schuljahresbeginn 2013/14 – seitdem laufen die Förderschulen Lernen aufsteigend aus.

Später wurde auch die Auflösung der Sprachheilschulen angestrebt. Nach erheblichem Widerstand durch die Elternvertreter, wurde am 29.01.2015 der unbefristete Bestandsschutz der Sprachheilschulen in Niedersachsen bekannt gegeben.

Mit der Änderung des niedersächsischen Schulgesetzes im Jahre 2015 wurden dann auch die Förderschulen Sprache zu inklusiven Schulen erklärt (§4 Nds. Schulgesetz, Absatz 1 und §14, Absatz 1). Das bedeutet, dass Sprachheilschulen auch Kinder mit anderen Unterstützungsbedarfen oder sogar ohne jeden Unterstützungsbedarf aufnehmen könnten.

Wir wurden den allgemeinbildenden Schulen de facto gleichgestellt. Dennoch gilt für unsere Schulform:

1. Vertretungsreserven sind für Sprachheilschulen nicht vorgesehen, dies führt zu Unterrichtsausfällen bei Erkrankung der Lehrkräfte.
2. Ganztagsangebote werden verweigert
3. Sprachheilschulen können nicht verlässlich sein im Grundschulbereich
4. zu wenige Stellen für die Schulsozialarbeit, teilweise wurden Stellen massiv gekürzt bzw. ganz abgebaut.

Wir fordern die Benachteiligung der Sprachheilschulen in vorgenannten Punkten aufzuheben.

Deswegen wollen wir uns mit unserem Anliegen direkt ans Kultusministerium wenden, dafür benötigen wir eure/Ihre Unterstützung. Bitte unterstützt unser Anliegen mit eurer Rückmeldung.

Aus organisatorischen Gründen ist es schwierig alle Unterschriften für dieses Anschreiben einzuholen. Wir werden jedoch jede Schule, mit Namen der/dem Vorsitzenden des Schulelternrats aufführen, die unser Anliegen per Email-Rückmeldung unterstützen.

Herzliche Grüße

Matthias Ahäuser

Anika von Bose

Schulelternratsvorsitzender  
Albert-Liebmann-Schule Hannover

Schulelternratsvorsitzende  
Sprachheilschule Celle

